

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 31 de enero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: De papel, autonomía financiera de UAEM

Nacional: Incremento salarial de 3.9 y 2.4 por ciento en prestaciones logra AAPAUNAM

Internacional: La deserción escolar deja a las personas sin habilidades para el mundo laboral

SALUD

Nacional: Ha crecido la violencia sexual contra mujeres migrantes, alerta ONG

Internacional: Se suma Chiapas a Cruzada contra el Hambre

ECONOMÍA

Estatal: Vigilan que no suban precio de azúcar

Nacional: En México la banca aumentó 20.6 por ciento sus utilidades en 2012

Internacional: BM: la corrupción actúa como un impuesto que penaliza a los más pobres

POLÍTICA

Estatal: Aprueba el Consejo de Seguridad la creación de Policía de Mando Único

Nacional: Persisten desapariciones forzadas, tortura y capturas ilegales, pero hay avances: CNDH

Internacional: Bombardeo aéreo israelí en la frontera de Siria con Líbano

EDUCACIÓN

Estatal:

De papel, autonomía financiera de UAEM

Al no llegar todavía a un acuerdo para evitar la huelga en la UAEM por parte de los sindicatos Académicos y Administrativos, siendo el problema la falta de recursos económicos para negociar, las dirigencias de estos organismos anunciaron que apelan a la buena disposición del gobernador, Graco Ramírez para canalizar los recursos necesarios para este fin, luego de que no ha sido posible disponer del dinero estatal por la controversia constitucional contra el 2.5 por ciento que da autonomía financiera a la Casa de Estudios. José Torres Muñoz, secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM, explicó que la tarde de ayer en asamblea se le informó a la base de la oferta económica hecha por la rectoría y que comprende un aumento salarial del 3.9 por ciento directo al salario y 2.4 en prestaciones que hasta el día de hoy se discutirá para ver si se acepta o no. Si bien saben que el aumento salarial deberá ser el mismo que se otorga para todas las universidades del país, la negociación con la rectoría estriba en aumentar el porcentaje de la zona de vida cara que se ha solicitado desde hace varios años y que en esta administración se incrementó un punto porcentual que llegó a un 13 por ciento total.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

Desarrollo sustentable, de la mano de la universidad pública: Vera Jiménez

“El crecimiento de los parques científicos y tecnológicos tomados de la mano de las universidades estatales y las empresas de base tecnológica, es lo que permitirá un desarrollo sustentable”, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al subrayar que la máxima casa de estudios de Morelos está convencida en formar parte del desarrollo científico y tecnológico. Lo anterior durante la inauguración el lunes del Curso Taller de Nanotecnología con el que se inicia colaboración entre Irlanda y el estado de Morelos y en el que destacó la presencia de Enrique Cabrero Mendoza, director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). “Tenemos la invitación del señor gobernador para participar además en otros desarrollos de base tecnológica en nuestro estado. Consideramos que la capacidad académica con la que cuenta actualmente la UAEM forma parte de esta invitación, 25 posgrados dentro del Programa Nacional de Posgrados de Calidad, un total de 466 profesores investigadores de tiempo completo, de los cuales el 90.9% cuenta con máximo grado de habilitación que es el doctorado y 223 se encuentran dentro del Sistema Nacional de Investigadores, más de 186 líneas de generación y aplicación del conocimiento y el segundo lugar dentro del ranking de producción científica de las universidades públicas, según el foro consultivo científico y tecnológico, reflejan el potencial que la UAEM tiene para participar en este gran proyecto”, agregó el rector Alejandro Vera.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

Ofrece la UAEM curso para examen de selección

La Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), iniciará del 29 de abril y hasta el 29 de mayo próximo, el curso de preparación para el examen de selección para el nivel medio superior y superior del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval). Jorge Armando Peralta Sámano, director de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la UAEM, explicó que el objetivo general del curso es consolidar los conocimientos adquiridos de las materias que más dificultad presentan para el alumno y al mismo tiempo, conocer las herramientas de trabajo que ayuden a prepararse para el examen del Ceneval. Con este curso se busca capacitar a los alumnos para presentar el examen de admisión a las diferentes escuelas del nivel medio superior y superior que apliquen el examen Ceneval. El curso de examen para el Ceneval está dirigido principalmente a los egresados de la secundaria, que aspiran a ingresar al nivel medio superior, y de preparatoria que buscarán un lugar en el nivel superior. Algunas de las materias que se impartirán son: Matemáticas, Física, Química, Biología y Humanidades (Historia, Geografía y mundo contemporáneo).

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

ESEF de Cuautla golea 15-0 al Stratford

Dentro de las instalaciones deportivas de la UAEM, se siguen dando los resultados en los diferentes deportes de la UNIVERSIADA 2013 a nivel estatal y con rumbo al evento nacional, donde los participantes han demostrado el gran nivel que tienen los competidores morelenses, que buscarán hacer un excelente papel en los próximos juegos. Dentro del fútbol con bardas en las instalaciones del Polideportivo 1 y 2 de la universidad del estado, han hecho buenos enfrentamientos los equipos como: La ESEF de Cuautla, que actuó contundentemente goleando por 15-0 al Stratford de la ciudad Heroica, lo que fue un clásico universitario, donde la máxima goleadora fue Lizbeth Melgar Pérez, quien es entrenadora de la Escuela de Fútbol Peñarol de Temixco, bajo el cargo de José Luis Huerta, que aumentó su cuenta personal al anotar un gol más en el

triunfo de 5-4 ante el TEC. De Monterrey. Mientras tanto, las Venadas dieron una buena goliza a UPEMOR, las universitarias dirigidas por Luis Reynoso dominaron ampliamente sobre el campo de juego, hasta lograr 12 anotaciones a su favor y ninguna en contra, dejándolas como claras favoritas para avanzar a la siguiente ronda.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac); **La Jornada Morelos**, p.15, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez).

El hombre de las serpientes

En el Ciclo de cine "Medio ambiente y cambio climático" que se realiza en las instalaciones de Casa de la Ciencia fue presentada la cinta "El hombre de las serpientes" del director Eric Flandin. El protagonista de esta historia es Franz Florez, experto colombiano en conservación de las especies que logra atravesar las zonas de su país que se encuentran en conflicto armado y esto gracias a las serpientes que utiliza como pasaporte. Este personaje Capacita a soldados y policías, pero también habla con líderes cocaleros y guerrilleros, invitándolos a participar en la conservación de la naturaleza. En "El hombre de las serpientes" se mezcla el humor, la paradoja y las características de un cuento iniciático, interrogándose sobre el futuro de las selvas primarias en América.

El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

Lectura de la ciencia

En las instalaciones de la Casa de la Ciencia se llevó a cabo la premiación de los ganadores del 12 Concurso "Leamos la Ciencia para todos 2011-2012", certamen organizado por la Secretaría de Educación Pública en conjunto con el Fondo de Cultura Económica y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.

El Caudillo de Morelos, p.19, (Cesar Romero).

Sindicatos se sumarán al magisterio en rechazo a la reforma educativa

La Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (Fedessp) delegación Morelos, anunció su respaldo al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y dieron a conocer que sus más de 35 mil integrantes de diversos sindicatos se sumarán a las movilizaciones en contra de la reforma educativa. En conferencia de prensa, el dirigente de la Fedessp, Basilides Nava Ariza, sostuvo que el sindicato magisterial es parte fundamental en la federación y por tanto como organización respaldan sus acciones. Juan Téllez y Basilides Nava Ariza, integrantes de la dirigencia de la federación, dijeron que han revisado las reformas a los Artículos Tercero y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y han confirmado que "se pone en riesgo el carácter de una educación pública y gratuita, así como la estabilidad y el empleo de los trabajadores de la educación".

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

Programa Regional de Colaboración en Nanotecnología

En un ambiente de unidad y armonía, se realizó en las instalaciones del Centro de Innovación e Integridad de Infraestructura y Ductos, la inauguración del programa regional de Colaboración en Nanotecnología del Tyndall National Institute de Irlanda con la comunidad científica de Morelos, en el cual participan instituciones públicas de educación superior. Dicho evento estuvo presidido por Catherine Campbell, representante de la embajada de Irlanda; Alistair Glass, director de Tyndall National Institute de Irlanda; Alejandro vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; Carlos Arámburu, coordinador de investigación científica de la Universidad Nacional Autónoma de México y Enrique Cabrero, director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, acompañados por importantes personalidades de los ámbitos científico y empresarial.

La Unión de Morelos, p.17-18 y 19, Socialité, (Antonio Aguilar) y **El Caudillo de Morelos**, p.19, (Diego Jiménez).

Nacional:

Incremento salarial de 3.9% y 2.4% en prestaciones logra AAPAUNAM

La Asociación Autónoma del Personal Académico de la UNAM (AAPAUNAM) aceptó ayer el incremento salarial del 3.9 por ciento directo al salario y 2.4 en prestaciones, planteado por las autoridades de la casa de estudios. La decisión, que esa agrupación tomó por unanimidad, se presentó antes de que venciera el emplazamiento a huelga. El aumento salarial entrará en vigor a partir del primero de febrero de este año hasta el 31 de enero de 2014. Asimismo, como parte de la negociación, se revisó el contrato colectivo de trabajo que estará vigente hasta el 31 de enero de 2015.

La Jornada, p.43, (Ariane Díaz)

Ofrece la UMSNH aumento de 3.9%

El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Salvador Jara Guerrero, ofreció al Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana un incremento de 3.9 por ciento directo al

salario y 1.2 por ciento en prestaciones, una vez que el subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública, Fernando Serrano Migallón, dio su aprobación. En un comunicado, dijo esperar que con esta oferta termine la huelga iniciada el 17 de enero y señaló que el incremento es el máximo autorizado por la Federación para todas las universidades públicas estatales.

La Jornada, p.36, (Ernesto Martínez)

Futuro lineamiento para el acceso de nuevos docentes difunde la SEP

Pese a que aún no ha entrado en vigor la reforma educativa, la Secretaría de Educación Pública (SEP) comenzó a difundir entre mandos medios de su estructura administrativa los nuevos lineamientos para el ingreso, incremento de horas, promociones, creación de plazas y cambios de adscripción. De acuerdo con un documento que circula entre mandos medios de secundarias diurnas de la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal (AFSEDF), organismo adscrito a la dependencia, se establece, entre otros puntos, que el acceso al servicio docente será sólo para profesores de nuevo ingreso y en servicio (sin plaza base) con grado de licenciatura, y bachillerato para quienes realicen labores de apoyo y asistencia a la educación.

La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano)

Seguiremos en contra de medidas que afecten seguridad en el empleo: SNTE

Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informaron que ante la inminente publicación de la reforma educativa se analiza un cambio en las acciones de lucha, aunque reiteraron que seguiremos en contra de cualquier medida que afecte la seguridad en el empleo. Señalaron que a partir de la publicación en el Diario Oficial de la Federación de la modificación constitucional, la "cúpula magisterial hará un nuevo balance del plan de movilizaciones, por lo que no se descarta un endurecimiento en las tácticas.

La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano)

Aprueban en Nuevo León y Puebla las reformas a los artículos 3º y 73

Las comisiones de Legislación y Puntos Constitucionales, así como de Educación de los estados de Nuevo León y Puebla aprobaron ayer las reformas de los artículos tercero y 73 de la Constitución, que establecen la obligatoriedad de realizar exámenes de conocimientos para ingresar al sistema educativo del país, entre otros asuntos. Dieciséis legisladores de Nuevo León aprobaron las reformas y cuatro lo hicieron en contra a escasas horas de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión turnara el dictamen para su publicación en el Diario Oficial de la Federación, una vez que la mayoría de las legislaturas locales refrendaron esas enmiendas constitucionales.

La Jornada, p.42, (David Carrizales y Arturo Alfaro Galán)

Por perjuicios a la UACM, el proceso contra Esther Orozco

En menos de 30 días el tercer Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), legalmente constituido el pasado 29 de noviembre, debe resolver sobre la revocación de mandato a la rectora Esther Orozco. El procedimiento comenzó de manera formal ayer, luego de que la comisión de organización del CU admitió la solicitud presentada por el llamado Movimiento en defensa de la legalidad en la UACM. Se prevé que el 19 de febrero el pleno de consejeros se pronuncie al respecto.

La Jornada, p.38, (Alejandro Cruz)

Internacional:

La deserción escolar deja a las personas sin habilidades para el mundo laboral

La violencia en América Latina está generando no sólo deserción escolar, sino un impacto económico en las naciones, pues generaciones de niños y jóvenes que están abandonando las aulas por temor, serán personas sin habilidades para insertarse en el mundo laboral, afirmó Jorge Sequeira, director regional de la oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).

La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano).

SALUD

Nacional:

Ha crecido la violencia sexual contra mujeres migrantes, alerta ONG

Una mujer por día es violada, secuestrada para ser sometida a comercio sexual o víctima de trata al cruzar las fronteras de México para trasladarse a Estados Unidos, circunstancia que se ha incrementado a raíz de las restricciones de las leyes migratorias, alertó Jaime Montejo, vocero de la asociación Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer Elisa Martínez. La migración de mujeres centroamericanas va en aumento y también la

violencia hacia ellas en territorio mexicano, indicó, tras subrayar que en promedio 30 mujeres al mes son víctimas de violación sexual y sometidas a comercio sexual e incluso a condiciones de esclavitud.

La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco C)

Se reúne el Consejo Nacional de Salud

Este miércoles se efectuó la primera reunión ordinaria del Consejo Nacional de Salud (Conasa) en su sexta época, presidida por la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan, con la participación de los directores generales de IMSS, Issste y Cruz Roja, así como los secretarios de Salud de las 32 entidades, con el propósito de revisar los avances, retos y proyectos encaminados a la universalidad de los servicios. El encuentro tuvo lugar en la Secretaría de Salud, donde su titular resaltó que el trabajo en el interior de ese órgano "contribuirá al avance en el cumplimiento de las principales estrategias planteadas por el Presidente, como son la Cruzada Nacional contra el Hambre y el Pacto por México, mediante la ampliación en la cobertura de servicios, portabilidad y convergencia", informó la dependencia en un comunicado.

La Jornada, p.18, (De la Redacción)

Persisten lluvias muy fuertes en el sureste del país

El paso del frente frío número 23 podría provocar nublados con lluvias fuertes a muy fuertes en los estados del sureste del país y en la Península de Yucatán, advirtió el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En su último reporte, el organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) puntualizó que este sistema frontal se localizará sobre la Península de Yucatán y tendrá una trayectoria hacia el este. Indicó que su asociación con una masa de aire frío mantendrá temperaturas muy frías en los estados del norte y frías sobre el centro del territorio nacional. Además persistirá evento de "Norte" de hasta 60 kilómetros por hora en el Golfo de México y de 75 kilómetros por hora en el Istmo y Golfo de Tehuantepec.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=727026

Transgénicos dañan la salud de lactantes: El Poder del Consumidor

Los transgénicos están generando un problema de salud, particularmente entre las madres que dejan de amamantar y dan a sus hijos sustitutos alimenticios elaborados con ese tipo de granos, alertó Xaviera Cabada, de la organización El Poder del Consumidor. En el país, dijo, 85 por ciento de los bebés consume sustitutos de leche materna, los cuales contienen alto contenido de jarabe de maíz y sólidos de éste, pero se ignora si el grano es transgénico, lo que pone en riesgo la salud y el futuro. Por ello la diversidad genética del maíz y la semilla no alterada genéticamente es "equivalente al oro". Al participar en la conferencia de prensa Los transgénicos amenazan la cruzada contra el hambre, asentó que ésta no debe servir de pretexto para desproteger al maíz, al cual calificó de "tesoro nacional".

La Jornada, p.45, (Matilde Pérez U.)

El IPN agrega brócoli a pan para hot dogs

Alumnos de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) enriquecieron bollos y medias noches (panes que se utilizan para preparar hamburguesas y hot dogs) con harina de brócoli –alimento con propiedades anticancerígenas y grandes cantidades de nutrientes–, con el propósito de que la comida rápida –de alto consumo en México– sea nutritiva. El brócoli es una crucífera reconocida por la comunidad científica por su acción preventiva sobre el cáncer de colon y la anemia, debido a su alto contenido de hierro; además, aporta fitonutrientes, vitaminas C y E y minerales como calcio. Pese a su alto valor nutrimental, el brócoli se consume poco en México, por lo que estudiantes de la carrera de ingeniería bioquímica decidieron utilizarlo, informó el IPN en un comunicado.

La Jornada, p.3, (De la Redacción)

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=726795

Se suma Chiapas a Cruzada contra el Hambre

Chiapas registra a un millón 846 mil personas que viven en pobreza extrema, de éstas el 78.9% se concentran en 55 municipios, admitió el gobernador Manuel Velasco Coello, al suscribir el acuerdo estatal "Cruzada contra el Hambre en Chiapas", enmarcado en la estrategia nacional para combatir el hambre y la pobreza comunitaria. Velasco Coello aseguró que con tal decreto, Chiapas formaliza su integración al sistema nacional para la Cruzada contra el Hambre, en el eje de desarrollo social de la administración federal. "Somos el primer estado en hacerlo, es prueba de la importancia que le estamos dando al combate a la pobreza como base de nuestra política de avance social", asentó.

El Universal, (Oscar Gutierrez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/899691.html>

Crea UNAM vacuna que inhibe la incidencia de cisticercosis

Científicos de la UNAM desarrollaron una vacuna que inhibe la incidencia de cisticercosis en cerdos, lo que consecuentemente disminuye su afección en humanos. El antídoto actúa sobre el parásito conocido como "solitaria" (*Taenia Solium*), un hospedero de ambas especies cuyos huevecillos provocan la enfermedad. Para

los humanos, los síntomas de la cisticercosis pueden percibirse como dolores musculares, pero cuando la patología incide sobre el sistema nervioso central (neurocisticercosis), las afecciones generan dolores de cabeza, desorientación, convulsiones, pérdida de memoria y hasta la muerte. La doctora Edda Lydia Sciutto Conde, investigadora del Instituto de Ciencias Biomédicas de la UNAM, explicó que la cisticercosis se desarrolla en los cerdos cuando éstos ingieren alimentos contaminados con fragmentos de heces humanas, que contienen restos de la Taenia Solium.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Suspenden clases en Sonora por heladas

La Unidad Estatal de Protección Civil informó que ayer se suspendieron clases en las escuelas públicas de Nogales, Santa Cruz, Agua Prieta, Naco, Nacozari, Cananea, Bacadehuachi, Bacerac, Altar y Yécora, debido a las bajas temperaturas. La Comisión Nacional del Agua reportó que en el municipio de Yécora, en el suroriente de Sonora, hubo una temperatura de 8.5 grados bajo cero. En Nogales, al norte, el registro más bajo fue de menos 1.5 grados, mientras en Agua Prieta, en el extremo nororiente, la mínima fue de dos bajo cero. En las carreteras Imuris-Cananea y Agua Prieta-Janos continuaron los cierres al tránsito por la formación de hielo sobre el asfalto.

La Jornada, p.35, (Ulises Gutiérrez)

Internacional:

Día Mundial de La Lepra enfermedad con muchos prejuicios

A pesar de ser una enfermedad olvidada en los países más desarrollados, la Organización Mundial de la Salud (OMS) tiene constancia de la existencia de al menos 250.000 casos de lepra al año en todo el mundo, siendo el sudeste de Asia, América Latina y África los lugares más afectados. Actualmente afecta entre 10 y 12 millones de personas en todo el mundo y cada año se contagian más de 900.000. En México existen alrededor de 2500 casos. La precariedad para combatirla se hace evidente en no pocos países, que su erradicación va desde la falta de recursos económicos para adquirir medicamentos hasta los prejuicios de tipo religioso. La lepra es transmitida por el enfermo o portador al hombre sano, pero debidamente tratada, resulta difícilmente contagiosa, es necesario un contacto muy estrecho con el enfermo, además de malas condiciones higiénicas y alimenticias.

La Crónica de Hoy, (Berta Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=726723

Suspende Francia venta de pastillas anticonceptivas, ligada a 4 muertes

La Agencia Nacional francesa de Seguridad de los Medicamentos (ANSM) anunció hoy la decisión de suspender la autorización de la venta del Diane 35, un medicamento del laboratorio Bayer contra el acné usado también como anticonceptivo y cuyo consumo está vinculado a la muerte de cuatro mujeres. La ANSM había indicado este lunes que la muerte de cuatro mujeres, en una fecha que no se precisó, es imputable a una trombosis venosa ligada al consumo de ese producto, autorizado en 135 países y comercializado en 116.

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a66dc0016de9acaba07179bcbec75671>

Temblor de 6.7 grados en Valparaíso, Chile

Un fuerte sismo de 6.7 grados de magnitud en la escala abierta de Richter afectó ayer a las regiones de Atacama, Coquimbo y Valparaíso, sin que se informara de desgracias personales pero sí de daños materiales. Según el Instituto de Geofísica de la Universidad de Chile, el fenómeno telúrico se sintió a las 17.16 hora local (20.16 GMT) y su epicentro se situó a 77 kilómetros al noroeste de Vallenar, a 662 kilómetros al norte de Santiago y a 43 kilómetros de profundidad.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias)

Reportan sismo de 6.0 grados en el sur de Alaska

Un sismo de 6.0 grados en la escala de Richter se registró hoy en la costa suroeste de Alaska, sin que se haya emitido alerta de tsunami ni reportes inmediatos de daños. El epicentro se ubicó a 9.7 kilómetros de profundidad y a 75 kilómetros al sur de Puerto Alexander, así como a 101 kilómetros al oeste de de Craig, indicó el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS). El Centro de Advertencia de Tsunamis para la Costa Oeste y Alaska afirmó que no existen riesgos de que el sismo genere este fenómeno. Explicó que se trató de una réplica del terremoto de magnitud 7.5 grados que sacudió la misma zona el pasado cuatro de enero, que sí provocó un tsunami pero que solo alcanzó una área local y sin víctimas ni daños.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=727019

ECONOMÍA

Estatal:

Vigilan que no suban precio de azúcar

Ante el reporte del incremento injustificado del precio del azúcar, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) iniciará procesos de verificación a los establecimientos que venden el endulzante, informó Alejandra Jarillo Soto, delegada estatal de la Secretaría de Economía. Jarillo Soto expresó que, pese a que las bodegas de los ingenios azucareros del país se encuentran cerradas por los productores de caña, en el mercado nacional existe suficiente azúcar para la comercialización, razón por la cual los proveedores no tienen justificación para incrementar el costo de este producto.

Diario de Morelos, p.3, (Esmeralda Torres) y **El Caudillo de Morelos**, p.17, (Violeta Luna).

Se puede exportar excedente

Ante la demanda de los productores de caña para activar la exportación del excedente de azúcar que existe en el país, la delegada estatal de la Secretaría de Economía, Alejandra Jarillo Soto, mencionó que en los próximos días se podrán exportar las primeras toneladas de este producto. Y es que, comunicó, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, en coordinación con la Secretaría de Economía, acordaron los mecanismos de exportación de excedente de azúcar; sin embargo, aún falta la declaración del decreto para arrancar con la exportación.

Diario de Morelos, p.9, (DDM Staff).

Deja de percibir comuna cerca de 300 millones

Al menos 300 millones de pesos ha dejado de percibir el Ayuntamiento de Cuernavaca por falta de una recaudación efectiva, afirmó el síndico municipal Fernando Martínez Cue, quien señaló que esos recursos podrían representar un respiro para las arcas municipales, aunque hará falta una ardua labor para que los contribuyentes morosos paguen. Mencionó que por el concepto de impuesto predial, se estima que 200 millones de pesos no han sido recuperados, mientras que por agua potable los usuarios que no pagan adeudan 60 millones de pesos, y en el mercado "Adolfo López Mateos" se puede hablar de 100 millones de pesos. Así, coincidió con el alcalde Jorge Morales Barud, quien ha manifestado la intención de que los morosos paguen, al considerar que no existe justicia que unos sí estén al corriente en sus pagos y otros no, pero que reciban los mismos beneficios que los que sí cumplen.

Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega).

Buscan restauranteros consolidarse con los eventos gastronómicos

Impulsarán la gastronomía morelense con eventos de calidad con la finalidad de sacar del bache económico en el que están los restauranteros en la entidad, como consecuencia de las condiciones por las que atraviesa el estado, y con ello evitarán despidos y cierre de negocios. Así se pronunció el empresario Manuel Bárcenas, al rendir protesta como presidente de la Cámara de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), delegación Morelos ante sus agremiados, así como los representantes de la cúpula camaral. Destacó que Morelos fue el emprendedor del festival internacional de la gastronomía "Sabor es Morelos", el cual es considerado como uno de los mejores eventos en su tipo y por este motivo, el ejemplo lo han seguido otros estados, por ende, deben superar el proyecto aun cuando el pasado festival fue de los más concurridos.

El Regional del Sur, p.11, (Luis Gallardo) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Violeta Luna).

Clonación de tarjetas, problema de seguridad

La clonación de tarjetas de crédito y débito son, principalmente problemas de inseguridad que se está dando en los restaurantes que operan en el país, confirmó el vicepresidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, Román Hilario Márquez Rocha, quien aseguró que Morelos se encuentra entre las entidades federativas más peligrosas para los empresarios del gremio. Entrevistado después de que tomara la protesta de ley a los integrantes del Consejo Directivo 2013-2014 de la Canirac Morelos, que presidirá Manuel Barcenas Jiménez reconoció que la inseguridad le ha afectado a los empresarios restauranteros, "hay estados como Nuevo León, Morelos, Chihuahua, Zacatecas, Durango, pero en términos generales si ha afectado la inseguridad".

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Pedro Oseguera).

Nacional:

En México la banca aumentó 20.6% sus utilidades en 2012

La banca privada que opera en México cerró 2012 con un monto histórico de utilidades. El conjunto de instituciones del sistema, en su mayoría controlado por firmas extranjeras, logró ganancias netas el año

pasado por 87 mil 126.20 millones de pesos, 20.6 por ciento más que las obtenidas en 2011 y una tasa que multiplicó por cinco el crecimiento esperado de la economía en ese periodo, de acuerdo con un reporte divulgado este miércoles por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El monto de ganancias que lograron los bancos privados no tiene precedente, de acuerdo con los datos históricos compilados por la CNBV, organismo regulador del sistema financiero.

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726907.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bbebbb8a6449c0ec124e523f926f968e>.

Calderón dejó una deuda interna de \$3.7 billones; subió 15.7% en un año

Al concluir el sexenio de Felipe Calderón el país quedó con una deuda interna superior a 3.7 billones de pesos, lo que representó un aumento de 15.7 por ciento respecto del nivel que tenía en 2011. Además, el endeudamiento con el exterior se ubicó en 121 mil 659 millones de dólares, 7 por ciento más que un año antes. Las cifras fueron proporcionadas anoche por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en su Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública al cuarto trimestre de 2012

La Jornada, p.33, (Víctor Cardoso).

Los ahorros del gobierno federal, en gastos de funcionarios altos y medios

Los ahorros que aplicará la administración de Enrique Peña son de 5 por ciento en lo referente a gastos vinculados a funcionarios de niveles alto y medio, así como en programas y otros planes de gobierno. Hoy (jueves) entran en vigor los lineamientos para el uso eficiente, transparente y eficaz de los recursos públicos, así como las acciones de disciplina presupuestaria, elaborados por la Secretaría de Hacienda. También hay previsiones en materia de telefonía, compras y otros servicios. Los ahorros correspondientes a la reducción de 5 por ciento en servicios personales serán independientes de los recursos obtenidos por la cancelación de plazas, indica el texto. Es decir, bajar gastos de subsecretario a director general y equivalentes, así como mandos medios que pueden ser desde director general adjunto hasta jefe de departamento. No se detalla si para llegar a esta reducción, a efectuarse a más tardar el 31 de mayo próximo, se bajarían salarios o se despediría personal; sólo se indica que cada entidad deberá establecer los mecanismos para lograr la meta.

La Jornada, p.22, (Fabiola Martínez).

Moody's: deudas de estados y municipios se dispararon por los comicios de 2012

El sostenido incremento en la deuda de corto plazo de gobiernos estatales y municipales está relacionado directamente con un aumento del gasto durante el proceso electoral de 2012 y la contratación de financiamiento por medio de mecanismos que no están sujetos a la aprobación de los congresos locales o de la Federación, afirmó la firma calificadora Moody's. Las deficientes prácticas de administración de algunos estados y municipios generaron un severo deterioro financiero en los meses recientes, aseguró este miércoles Francisco Urióstegui, analista de gobiernos estatales y municipales de Moody's para México. La débil disciplina fiscal, en combinación con el incremento de gastos operativos que crecieron más rápido que los ingresos, fue lo que produjo el fuerte deterioro en las finanzas de muchos estados y municipios, dijo. Anticipó que por lo menos 15 gobiernos estatales y municipales, entre ellos los de Baja California, Tamaulipas, Durango, Nayarit y Morelos se encuentran en riesgo de incumplir con el pago de sus deudas.

La Jornada, p.12, (Roberto González Amador).

Salida de Mexicana disparó hasta 280% las tarifas aéreas: ASPA

Con el cese de operaciones de Mexicana de Aviación las tarifas en rutas domésticas se incrementaron entre 10 y 60 por ciento, mientras las rutas internacionales se encarecieron entre 70 y 280 por ciento; hay un déficit de 31 por ciento en la oferta de asientos de rutas nacionales, mientras en las internacionales es de 35 por ciento, además que 86 por ciento del mercado internacional es atendido por aerolíneas extranjeras, señala un análisis sobre la crisis del sector, el cual fue elaborado por la Asociación de Pilotos de Aviación (ASPA).

La Jornada, p.33, (Miriam Posada y Patricia Muñoz).

Concentran empresas de telecomunicación quejas de usuarios

Las empresas de telecomunicaciones mantuvieron los primeros lugares de quejas durante 2012, al concentrar nueve de los primeros 20 lugares entre los proveedores más denunciados por los usuarios ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). En conjunto, las telefónicas Telcel, Nextel, Iusacell, Telmex, Movistar y Axtel, así como las televisoras de paga Dish, Sky y Megacable concentraron 21 mil 148 quejas ante la dependencia, lo que implica un promedio mensual de mil 762 o 57 quejas diarias contra todo el sector. Si bien esa cantidad resultó 3.9 menor respecto a los 22 mil 9 casos de 2011 y la mayoría de las compañías tuvieron un descenso en las quejas de consumidores, hubo casos donde aumentaron, como Nextel y Iusacell.

La Jornada, p.33, (Susana González).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726893.

Internacional:

BM: la corrupción actúa como un impuesto que penaliza a los más pobres

El presidente del Banco Mundial (BM), Jim Yong Kim, dijo hoy que existe una asociación negativa entre el crecimiento y la corrupción, que actúa como un impuesto regresivo, penalizando a los ciudadanos más pobres y a las firmas más pequeñas. Se calcula que entre 20 mil millones y 40 mil millones de dólares son robados en los países en desarrollo cada año, debido a la corrupción, sostuvo Kim durante una conferencia en el Centro para Estudios Estratégicos e Internacionales (CSIS). La corrupción restringe el acceso a los servicios a más ciudadanos vulnerables y se asocia con menor calidad a los servicios públicos, además que representa un costo significativo para los negocios, puntualizó.

La Jornada, p.29, (Notimex).

POLÍTICA

Estatal:

Aprueba el Consejo de Seguridad la creación de Policía de Mando Único

El Consejo Estatal de Seguridad Pública, aprobó ayer por unanimidad el establecimiento del Mando Único Coordinado, y la firma de los convenios de adhesión con los 33 ayuntamientos de Morelos, informó el gobernador, Graco Ramírez. La creación del Mando Único Coordinado, se viene a dar justo en los momentos en que se tiene detectado por parte del gobierno el estado, una reagrupación de los carteles denominado "Los Rojos" y Guerreros Unidos. "Nosotros tenemos detectados que 'Guerreros Unidos' y 'Los Rojos', están tratando de dominar el territorio sur, por eso hay un aumento en el nivel de confrontación", indicó el Gobernador.

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Martín Sánchez) y **Diario de Morelos**, p.3, (Jorge Ontiveros); **La Jornada Morelos**, p.10, (Dulce maya y Miguel A. García) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Omar Ocampo).

Demanda Graco vía civil a Sergio Cícero por caso Wal-Mart

El gobernador, Graco Ramírez confirmó que presentó demanda por daño moral en contra de Sergio Cícero Zapata, por haberle atribuido conductas calumniosas sobre la generación de información en relación a la gestión o mediación con la empresa Wal-Mart. A través de un comunicado de prensa, se dio a conocer que la demanda fue presentada el miércoles 30, ante el Juez en materia civil de Primera Instancia del Primer Distrito Judicial en el estado de Morelos. Agrega que la demanda contra Sergio Cícero, ex directivo de Wal-Mart, fue recibida por la Oficialía de Partes común, con el folio número 196 y canalizada al Juzgado Noveno Civil. Indica que Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, manifiesta que los señalamientos provocados a consecuencia de la información falsa vertida a través de un correo electrónico con fecha 13 de octubre del 2005, provocó una afectación a sus derechos personales y un daño a su vida pública.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.7, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.2, (Rogelio Ortega); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Jornada**, p.20, (Rubicela Morelos) **Milenio**, (David Monroy), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bbebbb8a6449c0ec124e523f9222ee15>

Denuncian en Contraloría a la directora del IEBEM

Ahora fue por la vía administrativa que los trabajadores del IEBEM demandaron a la directora del organismo, Marina Aragón Celis ante la Contraloría Estatal por violentar la Ley de los Organismos Públicos Auxiliares, al tiempo que los inconformes consiguieron abrir una mesa de diálogo con el director de Gobierno, Fernando Pacheco, quien será el interlocutor para terminar con este problema y que las cosas vuelvan a la normalidad. Alrededor de 150 maestros acudieron la tarde de ayer a la Contraloría estatal para interponer una demanda administrativa contra la Directora de este organismo, a quien acusan de violentar la Ley del Servicio Civil y estar en funciones cuando tenía interpuesta una demanda laboral contra el mismo Instituto que hoy dirige. Acompañados por su abogado, Miguel Ángel Rosete Flores, los trabajadores exigieron a las autoridades gubernamentales dar entrada a estas demandas tanto de tipo penal como administrativas, a fin de hacer eco al llamado del Gobernador de transparentar las acciones en el sistema educativo básico.

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.8, (Sin firma).

Cobija a los diputados la opacidad

La protección de los datos personales de los integrantes de la LII Legislatura es llevada al extremo, a la falta de transparencia. En sus declaraciones patrimoniales ocultan cuánto ganan y la relación de los bienes muebles o inmuebles adquiridos antes y durante la representación popular que los ciudadanos les otorgaron, al elegirlos como diputados al Congreso. La poca transparencia que los legisladores muestran en sus

declaraciones patrimoniales, exhibidas en la página de Internet, alienta las sospechas de que muchos de ellos se enriquecen durante su paso por la Cámara de Diputados.

Diario de Morelos, p.7, (Antonieta Sánchez).

Morelos, una de las entidades con el mayor índice delictivo en el país

Junto con el Distrito Federal, el estado de Morelos está ubicado entre las entidades con mayor índice de delitos, principalmente de secuestro, extorsión, homicidio y robo con violencia, de acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). En el análisis correspondiente al año 2012 se involucra a siete entidades con mayor incidencia delictiva e incluso se reveló que en Morelos se contabilizan ocho mil 248 casos de robo con violencia; 860 homicidios; 266 denuncias de extorsión; 97 delitos contra la salud y 61 cometidos por privación de la libertad. Dentro de los datos proporcionados por las procuradurías de justicia cada estado, se puntualiza que se recibieron más de un millón 680 mil delitos comunes, de los cuales, 668 mil 795 se cometieron en la región centro; Morelos, registró 46 mil 198 denuncias el año pasado. En cuanto a los delitos de alto impacto, el Estado de México tiene 131 denuncias y ocupa el primer lugar nacional, seguido de Guerrero con 75 y 65 en el Distrito Federal. Respecto a los homicidios dolosos, el estado de Guerrero registra dos mil 310 crímenes, de los cuales mil 628 se cometieron con arma de fuego; mientras que el Estado de México ocupa la segunda posición al contabilizarse mil 221 asesinatos.

La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Persisten desapariciones forzadas, tortura y capturas ilegales, pero hay avances: CNDH

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, lamentó que a pesar del avance en el respeto a las garantías fundamentales, las desapariciones forzadas, tratos inhumanos y degradantes, la tortura, cateos y detenciones ilegales, en su mayoría vinculadas con operativos de instituciones de seguridad pública, están más presentes que hace algunos años. Al presentar su informe anual a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el ombudsman nacional sostuvo que en México han reaparecido violaciones que creíamos ya desterradas, lo que es urgente corregir.

La Jornada, p.15, (Alma Muñoz y Enrique Méndez).

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203638.html>.

La Crónica de Hoy, (Dennis García), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726992.

Milenio, (Agencias),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bbebbb8a6449c0ec124e523f92720546>.

Niega la Corte el amparo al SME; CFE no será el patrón sustituto

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó el amparo al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), al considerar que el Ejecutivo federal no es patrón del organismo descentralizado Luz y Fuerza del Centro (LFC), por lo que la relación laboral con los trabajadores quedó extinguida. Ayer, por unanimidad, los ministros del máximo tribunal avalaron el proyecto de Luis María Aguilar, con el que se cerró en definitiva la puerta para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se convierta en patrón sustituto de los trabajadores despedidos en octubre de 2009 mediante decreto presidencial. Los ministros de la Corte precisaron que la decisión no cambia el derecho de los sindicalizados despedidos a recibir la indemnización correspondiente prevista en la Ley Federal del Trabajo (LFT) y en el contrato colectivo vigente al momento en que fue liquidada Luz y Fuerza del Centro.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda).

El Universal, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41333.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera, Blanca Estela Botello y Ángel Álvarez),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726990.

Milenio, (Ignacio Alzaga),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bbebbb8a6449c0ec124e523f925ab496>.

Acuerdan diputados del PRI impulsar la asociación privada en la industria petrolera

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados elaboró su agenda de trabajo para el inminente periodo ordinario de sesiones –que inicia el viernes próximo. Impulsará la reforma energética garantizando la propiedad del petróleo para la nación. La bancada del partido en el gobierno generará las condiciones para el desarrollo del país con cuatro ejes de acción política: gobernabilidad y democracia; crecimiento, empleo y competitividad; seguridad, justicia y paz, y desarrollo incluyente y sustentable. A esos postulados se sumó la bancada del Partido Verde –aliado del PRI– con el objetivo de impulsarlos en conjunto entre los meses de febrero y abril.

La Jornada, p.11, (Roberto Garduño).

Internacional:

Bombardeo aéreo israelí en la frontera de Siria con Líbano

Aviones de combate de Israel atacaron un objetivo en la frontera sirio-libanesa, horas después de que Líbano denunció una serie de sobrevuelos israelíes sobre su espacio aéreo, informaron hoy fuentes militares y un diplomático occidental.

La Jornada, p.25, (Notimex, AFP, y The Independent).

El Universal, (Jana Beris),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81196.html>.

Desbloquea Israel fondos palestinos

Israel entregará 100 millones de dólares correspondientes a un mes del dinero adeudado a la Autoridad Nacional Palestina (ANP) que mantenía bloqueados, en represalia por la decisión de la Organización de Naciones Unidas de reconocer implícitamente al Estado de Palestina. El negociador palestino, Saeb Erekat, afirmó que la transferencia de fondos no cambia nada porque se mantienen el bloqueo financiero y el chantaje.

La Jornada, p.26, (AFP).

Fuerzas francesas controlan Kidal, el último bastión rebelde del norte de Malí

Las tropas francesas tomaron este miércoles la ciudad de Kidal, el último bastión rebelde de Malí, en su avance para completar la primera fase de su operación militar dirigida a recuperar el norte del país de manos rebeldes, al tiempo que París instó a Bamako a dialogar con la población de las zonas septentrionales y con los grupos que rechacen el terrorismo, para buscar una salida negociada al conflicto. Thierry Burkhard, vocero de las fuerzas armadas francesas, confirmó que las tropas están en Kidal y tomaron el control del aeropuerto.

La Jornada, p.26, (Reuters, AFP y DPA).

Chile pide a EU la extradición de uno de los acusados del asesinato de Víctor Jara

La justicia chilena pidió hoy a Estados Unidos la extradición del ex oficial del ejército Pedro Pablo Barrientos, uno de los acusados por el asesinato del cantautor chileno Víctor Jara en 1973, informó el Poder Judicial. Se declara procedente requerir al gobierno de Estados Unidos la extradición del ciudadano chileno Pedro Pablo Barrientos Núñez por la responsabilidad que se le atribuye como autor del delito de homicidio calificado cometido en la persona de Víctor Lidio Jara Martínez el 16 de septiembre de 1973, señala el fallo.

La Jornada, p.28, (AFP).

Fianza de más de 8 millones de euros a Iñaki Urdangarin, acusado de corrupción

El yerno del rey Juan Carlos de Borbón, Iñaki Urdangarin, tendrá que pagar una fianza civil de 8 millones 100 mil euros como medida cautelar para evitar la prisión provisional. El esposo de la Infanta Cristina, la segunda hija de los monarcas, está implicado en una amplia red de corrupción política y empresarial, en la que se calcula podría haber defraudado al erario más de 15 millones de euros. El juez instructor del caso Nóos, José Castro, decretó la fianza millonaria a los dos principales acusados de la trama, Urdangarin y su socio y ex amigo, Diego Torres, y, en segundo lugar, la imputación penal del secretario personal de las infantas, Carlos García Revenga, también acusado de enriquecimiento ilícito.

La Jornada, p.28, (Armando G. Tejeda).

Julian Assange, candidato a senador

El fundador de Wikileaks, Julian Assange, se presentará a las elecciones al Senado australiano que se celebrarán el 14 de septiembre, anunció ayer su organización, a la vez que su madre, Christine Assange, aseguró que será impresionante. Wikileaks reveló la intención de Assange con un mensaje en Twitter, horas después de que la primera ministra, Julia Gillard, anunció que los ciudadanos de Australia votarán en septiembre. Assange permanece en la embajada ecuatoriana en Londres desde junio, tras pedir asilo en un intento por impedir su extradición a Suecia, donde debe hacer frente a acusaciones por delitos sexuales.

La Jornada, p.26, (AFP).